
                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

VIERNES 15 DE MARZO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 ADEMÁS DE CARA… ¡NI QUIEN LA USE! 

 

AVANZA EN CÁMARA LA REFORMA A TELECOM 

 OFRECE EL GOBIERNO “SOLUCIÓN AMISTOSA” 

 DIÁLOGO, RUTA DE MI GOBIERNO: MANCERA 

 MANCERA: “LA IZQUIERDA NO TIENE DUEÑOS” 

 LA IZQUIERDA NO TIENE DUEÑOS, DICE MANCERA 

 DEBEMOS CONSOLIDAR LIDERAZGO DE MÉXICO EN EL MUNDO: PEÑA 

 

FINANZAS DE LOS ESTADOS PUEDEN FRENAR AL PAÍS 

 ANTE FUERZA DEL PESO, BANXICO EN ALERTA 

 MÉXICO… ¡A LA CIMA! 

 
ANTE BEJARANOS Y CHUCHOS, MANCERA PIDE UNA IZQUIERDA “SIN 

DUEÑOS” 

 MALGASTAN ESTADOS MIL MDP DEL SEGURO POPULAR: AUDITORÍA 

 EN EL DF, UNA IZQUIERDA SIN DUEÑOS: MANCERA 

 ¡DIOS LOS PERDONE! 

 A CONSOLIDAR LIDERAZGO DE MÉXICO EN EL MUNDO 

 BUSCA MANCERA GESTIÓN DE IZQUIERDA SIN DUEÑOS 

 

EL TRIBUNAL DE LA UE OTORGA PODER A LOS JUECES PARA FRENAR 
DESAHUCIOS 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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INFORMACIÓN 
 
 PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 

 

 México a la cima 

El Presidente Enrique Peña Nieto, al recibir el Informe Sobre el Desarrollo Humano 2013, “El 
Ascenso del Sur, Progreso Humano”, elaborado por la ONU, hizo notar que la buena 

educación es fundamental para el desarrollo humano por lo que reconoció la labor de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) por trabajar en la ampliación de la cobertura educativa 
hasta licenciatura y la mejora de la enseñanza. Al evento asistió el Secretario de Educación 

Pública, Emilio Chuayffet. (UnomásUno, p. 5; Reforma, p. 2 y 15, con fotografía; La 
Jornada, p. 47; Milenio, p. 6; El Universal, p. 7 y 14; La Crónica, p. 9; Ovaciones, p. 2; 
La Prensa, p. 16) 
 
 

 SEP 
 

 ‘Da la educación sustentabilidad’ 

 
Irina Bokova, directora de la Unesco, sostendrá hoy una reunión con el Secretario de 
Educación Pública, Emilio Chuayffet, y dará una conferencia magistral en la Secretaría de 

Relaciones Exteriores. En entrevista con Reforma, Bokova señaló que la mayoría de los países 
del mundo enfrentan un proceso de Reforma Educativa profunda para fomentar el desarrollo 

sustentable, ya que no se puede progresar sin mejorar la calidad de la educación. (Reforma, 
p. 15) 
 

 “Cero despilfarros e improvisados” 

 
“Ni despilfarro de dinero, ni colados en los puestos de relevancia en el deporte nacional”. 

Jesús Mena, Titular de la Conade, aseguró ayer que durante su administración, se 
privilegiará la transparencia y las cuentas claras. “Vamos a pedir a las Federaciones que nos 

presenten perfiles de las personas a las que van a contratar y de los que laboran ahí. En 
cuanto a los recursos, buscaremos que todas las asociaciones civiles nos rindan cuentas de la 
forma en que utilizan el presupuesto, porque el dinero es público”, explicó el medallista 

olímpico. Jesús agradeció al Presidente de México, Enrique Peña Nieto y al Secretario de 
Educación, Emilio Chuayffet, la confianza para dirigir la Conade y aseguró que dará su mejor 
esfuerzo por generar un cambio positivo en el deporte nacional. (El Universal, p. 27; Milenio, 

p. 12-Afición; Excélsior, p. 15-Adrenalina; La Jornada, p. 17-Cultura; El Financiero, p. 
38-Deportes; Ovaciones, p. 13-Deportes; La Prensa, p. 25; El Economista, p. 2 y 56 y 

demás medios de circulación nacional) 
 

 Retienen pago a 6 mil maestros en Guerrero 

 
Descuentos a 13 mil 500 maestros por no dar clases. 7 mil 300 son de Chiapas y 6 mil 200 de 
Guerrero. La decisión fue asumida por la Secretaría de Educación de esas entidades tras 

advertencia del Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet en el sentido de que “los 
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maestros que faltan a sus aulas a dar clases cometen una infracción y deben ser 
sancionados”. (La Razón PP y 16; Reforma, p. 20) 
 

 SEP aún no tiene la estrategia para distribuir Laptops 

 
Aunque el Gobierno Federal anunció que va a digitalizar primarias del país a través de la 

entrega de computadoras portátiles, la Secretaría de Educación Pública (SEP) aún no define la 
estrategia para utilizar los recursos de ese proyecto. Será en unos meses cuando se defina la 

estrategia para la entrega de ese equipo mediante el Programa Uno a Uno. Lilian Krazov Appel, 
directora general adjunta de Informática Educativa de la SEP, informó que “estamos 
trabajando en ello, estamos en diseño y ajustes y en meses vamos a anunciarlo formalmente. 

(Excélsior, p. 9; La Jornada, p. 46) 
 

 “Gravar refrescos no es la solución” 

 
Mercedes Juan López, Secretaria de Salud, informó que junto que con la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) se revisan los lineamientos para la venta de refrescos y alimentos en 
los planteles escolares, que se aplican desde hace dos años. Comentó que está en pláticas con 
Emilio Chuayffet, Secretario de Educación Pública, para crear una materia de salud dentro de 

la primaria para que los niños tengan conciencia de lo que consumen. (El Universal, p. 14; 
Excélsior, p. 22; El Sol de México, p. 10) 
 

 Mancera: “la izquierda no tiene dueños” 
 

Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, en su informe, detalló que en 
100 días se atendieron 22 mil demandas ciudadanas, el triple de las reportadas la pasada 
administración. En materia de educación, se comprometió a integrar a 140 mil personas a los 

servicios de escolaridad, con el fin de declarar a la ciudad libre de analfabetismo. Destacó la 
reciente firma del convenio de coordinación entre la Secretaría de Educación Pública y el 

Gobierno del Distrito Federal, que permitirá que las escuelas de educación básica de la ciudad 
abran por las tardes para impartir educación física, nutricional, artística, tecnológica e inglés. 
(Milenio, Ocho Columnas y 16 y demás medios de circulación nacional) 
 

 Desplegado- Anáhuac Norte 
 

La Secretaría de Educación Pública reconoce la Excelencia de la Universidad Anáhuac. Por 
consolidarse como una institución ejemplar en los esfuerzos de evaluación externa y 
acreditación, que le han permitido lograr que el 93 por ciento de su matrícula escolarizada, a 

nivel licenciatura, curse programas de excelente calidad. (Revista Expansión, p. 67 / Sin 
Recorte) 

 

 SNTE/CNTE 
 

 Contrata Elba Esther a abogado de Napoleón 

 
Elba Esther Gordillo ajustó ayer su defensa legal en el proceso judicial que se le sigue en su 
contra por los delitos de lavado de dinero y delincuencia organizada. La ex lideresa del SNTE 

contrató como su abogado a Marco Antonio Del Toro Carazo, quien durante los últimos años 
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ha sido el defensor de Napoleón Gómez Urrutia, también acusado de la disposición ilícita de 
los recursos del sindicato minero. (Reforma, p. 9) 
 

 Pide nuevo amparo ex colaborador del SNTE 

 
Erick Rodríguez García, quien fue colaborador del ex tesorero del SNTE, Héctor Hernández 

Esquivel,  promovió un nuevo juicio de amparo contra la orden de arraigo que, según él, se 
libró en su contra. (Milenio, p. 10) 
 

 Presionan maestros; huye gobernador 
 

En protesta por las Reformas Laboral y Educativa, maestros sindicalizados de Guerrero tienen 
bloqueados desde hace dos semanas los accesos al Palacio de Gobierno, al Congreso local y al 
a Secretaría de Educación estatal en esta ciudad. Es tal la presión que ejercen los profesores 

que, desde hace diez días el Gobernador, Ángel Aguirre no ha realizado actos públicos en la 
capital de estado ni ha despachado en el Palacio de Gobierno ni en la Casa Guerrero, 

instalaciones oficiales en la entidad. (Reforma, PP) 
 

 La maestra ya no nos representa  

 
Vecinos de la Colonia Magisterial, Elba Esther Gordillo ya no quieren que se llame así, porque 
afirman que nunca se les tomó en cuenta y se les dijo que eran minoría; el ayuntamiento 

rechaza la petición, hasta que sea sentenciada. (Milenio. P. 10) 
 

 
 SECTOR EDUCATIVO 

 

 “Dramático” deterioro alrededor de planteles del Colegio de Bachilleres 

 
Para paliar la inseguridad que aqueja a los planteles del Colegio de Bachilleres, las 
autoridades diseñarán una estrategia basada en cuatro pilares fundamentales; la definición 

de un código de ética consensuado por la propia comunidad, el autocuidado, el impulso a las 
relaciones entre hombres y mujeres con perspectiva de género y el fortalecimiento de una 

cultura de paz, afirmó en entrevista la directora general de la institución, Sylvia Ortega 
Salazar, luego de su participación en una mesa redonda en la Universidad Autónoma 
Metropolitana Xochimilco. (La Jornada, p. 16) 
 

 Demanda contra el teleférico poblano 
 

El Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental presentará ante la PGR una 
denuncia en contra del gobierno del estado de Puebla por destrucción de monumentos 

históricos por la construcción del teleférico, informó la presidenta de la organización, Rosalba 
Loreto, quien además dijo que dentro de la denuncia argumentarán que las obras fueron 
reactivadas en la Casa del Torno, a pesar de la orden del juez federal para detener el proyecto 

hasta que el Instituto Nacional de Antropología e Historia presente las observaciones 
correspondientes. (24 Horas, p. 2-Nación) 
 

 Muestran en El Cerrito ofrenda tolteca 
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Cuatro sahumadores de cerámica, una diosa tolteca de la Tierra y la Luna y cuatro esculturas 
de piedra se exhiben por primera vez en la exposición temporal El espacio sagrado tolteca, 
rescate de una ofrenda y unidad residencial, informó el INAH a través de un comunicado. 
Dicha exposición se presenta  desde ayer en el Centro de Interpretación de la Zona 

Arqueológica El Cerrito, al sur del Valle de Querétaro. (Reforma, p. 25) 
 

 Esperan primeros millones para la UACM el martes 

 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México espera concluir el próximo martes las 

gestiones correspondientes para recibir los 60 millones de pesos de su presupuesto, informó 
Carlos García Neri, nuevo tesorero de la casa de estudios. (Milenio, p. 18)  
 
 
 

 ESTADOS 
 

 Autoridades educativas entregan reconocimientos 

El Secretario de Educación Pública de Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, encabezó la entrega de 
reconocimientos a integrantes de los equipos ganadores del Primer Torneo Estatal de la 

Academia Robótica y que obtuvieron los primeros lugares en la etapa nacional, con lo cual 
clasificaron al Campeonato Mundial en Anaheim, California, EUA, que se celebrará en abril de 

2013. A nombre del Secretario de Educación Pública Federal, Emilio Chuayffet, el Titular de la 
Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación, Raymundo Ordóñez Meneses, felicitó 
a los jóvenes que han puesto en alto al estado de Hidalgo en estos concursos de robótica. 

(UnomásUno, p. 9-Hidalgo) 
 

 Escuelas de tiempo completo, un hecho: Luis Maldonado 

 
El Titular de la Secretaría de Educación Pública en Puebla, Luis Maldonado Venegas, señaló 

que se está trabajando de la mano con el Secretario de la SEP a nivel Federal, para que en la 
entidad se pueda dar ampliación de escuelas de tiempo completo, las cuales contarán con 
recursos para que habiliten varios espacios escolares, rehabilitación y dotación de equipos. “A 

más tardar el próximo mes estará cerrado este proyecto con la SEP Federal”. (UnomásUno, p. 
2-Puebla) 
 

 Entregan computadoras a maestros 

 
Con la finalidad de reconocer el esfuerzo del magisterio, ayer el gobernador de Puebla, Rafael 

Moreno Valle, en compañía del Titular de la Secretaría de Educación Pública local, Luis 
Maldonado Venegas, realizó la entrega de computadoras a docentes que se capacitan en la 

carrera magisterial y en las nuevas tecnologías. El Ejecutivo poblano señaló: “esto se logra 
gracias a la suma de recursos del SNTE, el gobierno del estado de Puebla y del Gobierno 
Federal; es decir, estamos haciendo causa común para mejorar la calidad educativa”. 

(UnomásUno, p. 2-Puebla)  
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 INFORMACIÓN GENERAL 
 

 Zambrano asume la presidencia del Pacto por México 

 

El Dirigente Nacional del PRD, Jesús Zambrano, asumió ayer el cargo para presidir al Consejo 
Rector del Pacto por México en sustitución del líder del PAN, Gustavo Madero. Destacó que 
dentro de los logros que se observaron durante este periodo, estuvieron la aprobación de la 

Reforma Educativa y la presentación de la iniciativa de reforma en materia de competencia 
económica, radiodifusión y telecomunicaciones. (Milenio, p. 8) 

 

 Polemizan en Congreso por cambios al fuero  
 

La Mesa Directiva del Senado informó que solicitará a su homóloga de la Cámara de 
Diputados una explicación de la redacción de la minuta que le enviaron la semana pasada 
para retirar el fuero constitucional a legisladores y servidores públicos, y no así al Presidente 

de la República, lo que los senadores interpretaron como una modificación ilegal. (El 
Universal, PP y 4) 

 

 Avanza en Cámara la reforma a Telecom  
 

La Reforma Constitucional en Telecomunicaciones avanzó en la Cámara de Diputados al ser 
aprobada por el pleno de la Comisión de Puntos Constitucionales; el dictamen se avaló en lo 
general con 29 votos a favor. Está previsto que el martes suba al pleno el trámite de primera 

lectura y sea votada el miércoles o jueves. 
En la exposición de motivos, el dictamen señala que “la falta de competencia ha generado 

mercados ineficientes que imponen costos significativos a la economía”. (El Universal, Ocho 
Columnas y p. 10) 
 

 “Somos el rostro de Latinoamérica” 

 
La Alianza del Pacífico constituye el rostro actual de América Latina, donde México busca 

fortalecer su presencia, sostiene el Canciller José Antonio Meade. Aseguró que los ojos del 
mundo que miran hacia la región, lo hacen hacia el bloque de economías latinoamericanas 
integrado por México, Chile, Colombia, Perú y, próximamente, Costa Rica. (Reforma, p. 4)  
 

 Se enfrentan analistas e IP por Dragon Mart 

 
Dragon Mart Cancún es un tema de macro economía y así se debe de abordar, destacaron 
académicos e investigadores durante la mesa de debate que organizó el Centro de Estudios 

China-México de la Facultad de Economía de la UNAM. Por su parte, diputados federales del 
PRI y PRD se confrontaron por el proyecto. La diputada perredista Graciela Saldaña y el 

vicecoordinador de esa bancada, Miguel Alonso, pidieron que la Secretaría de Economía se 
pronuncie al respecto, en atención a reclamos de comerciantes e industriales que advierten de 
los graves riegos y efectos negativos. (El Universal, p. 11-Cartera) 
 

 Jesuitas: una orden influyente en México 
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En México sus redes están ancladas al sector intelectual, al político y al educativo. Ocho 
universidades y siete colegios, bajo su administración, han formado a los líderes de los 
ámbitos políticos, económicos y sociales. También dirigen Fomento Cultural y Educativo, que 

a través de sus centros, han acompañado a comunidades indígenas y obreros, en su esfuerzo 
por lograr una calidad de vida digna y en la defensa de sus derechos, a través de un proceso 

educativo y de organización popular, en conformidad con su propia cultura. (El Universal, p. 
2) 
 

 
 INTERNACIONAL 

 

 EU: avanza negociación migratoria  

 
El grupo de senadores que elabora la hoja de ruta de la anunciada Reforma Migratoria en 

Estados Unidos estudia reducir el número de visados de reagrupación familiar para conceder 
más permisos de residencia a trabajadores con alta cualificación, informó el diario The 
Washington Post. La medida forma parte de las que actualmente baraja el Comité bipardista 

formado por ocho senadores que tiene la misión de encontrar puntos de acuerdo entre 
republicanos y demócratas que permitan sacar adelante en el Congreso una versión 

actualizada de las leyes migratorias. (El Universal, p. 27) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 SOCIEDAD Y JUSTICIA 47 

El país enfrenta “todas la dificultades” en su sistema de enseñanza, señaló 

Las reformas educativas deben garantizar inclusión y 
movilidad social: Irina Bokova 

El organismo elabora una herramienta con la finalidad de unificar criterios de calidad  

LAURA POY SOLANO 
  

Las reformas en materia educativa no deben olvidar que educar no se limita a saber leer y escribir, o adquirir 
sólo algunas destrezas, se trata de garantizar mecanismos de inclusión y movilidad social para dar a todos la 
condición de ciudadanos, afirmó Irina Bokova, directora general de la Organización de las Naciones Unidas 
para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). 

Sin referirse de forma directa a la reforma educativa impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto, 
reconoció que México aún enfrenta “todas las dificultades” en su sistema educativo, en materia de inclusión, 
desempleo y violencia, por lo que advirtió que si esta situación continúa no se podrán lograr las condiciones 
para el desarrollo económico y social. 

En entrevista con La Jornada, durante su primera visita oficial a nuestro país, rechazó que la evaluación de los 
docentes deba ser utilizada como un instrumento para sancionar, pues su función, dijo, es fortalecer la calidad 
educativa, porque sin ésta “no importa si los niños están o no en la escuela, al final no podrán integrarse al 
mundo del trabajo ni tomar la vida en sus propias manos”. 

Bokova, ex ministra de Relaciones Exteriores de Bulgaria y embajadora de su país en Francia, Mónaco, y ante 
la Unesco, afirmó que el Estado debe garantizar las condiciones de acceso a una educación de calidad y con 
equidad, porque de lo contrario “vamos a condenar a comunidades, a poblaciones de pobres y marginados a 
reproducir la pobreza”. 

Adelantó que la Unesco elabora una herramienta, que incluye diferentes factores, para tener criterios 
“unificados” sobre cómo medir la calidad educativa. 

“Vamos a proponer un nuevo instrumento a los países miembros que podremos utilizar, por primera vez, 
cuando hagamos la evaluación de los sistemas educativos tanto a nivel global como regional”, explicó. 

A finales de año, agregó, se contará con un parámetro mundial que se adapte a cada contexto regional y 
nacional. 
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“Sin educación no se puede alcanzar la inclusión y la movilidad social”,  

advirtió Irina Bokova Foto Yazmín Ortega Cortés 

Frente al contexto de violencia que enfrenta nuestro país, y afecta a miles de jóvenes, la directora general de la 
Unesco, también señaló que es necesario dar una perspectiva de desarrollo a las nuevas generaciones. 

La educación, agregó, “juega un papel muy importante, pues, a mi juicio, no hay otro modo de alcanzar la 
inclusión y la movilidad social. Se podrán gastar millones, pero sin una buena formación no se podrá lograr”. 

“México, una nación con todos los desafíos y oportunidades” 

Afirmó que México es una nación que refleja “todos los desafíos y oportunidades del mundo, que busca su 
equilibrio. Por ello, quiero conversar con el gobierno sobre la manera en que podemos fortalecer todos los 
lazos de cooperación”. 

En cuanto a la participación de la iniciativa privada en el sector educativo, señaló que se trata de un “derecho y 
un servicio público”, y el gobierno es quien debe garantizar las condiciones para la realización de esta 
prerrogativa, pero esto no quiere decir que el sector privado no tenga un papel. Hay una tendencia global, en la 
que busca incidir en la calidad de la educación, tiene proyectos innovadores, como es la introducción de 
nuevas tecnologías”. 

La educación, aseguró, “debe ser un esfuerzo colectivo en el que también participen los padres de familia. No 
se puede pedir que sea sólo el gobierno el responsable, y decir que a nosotros no nos interesa lo que pasa. Es 
importante que todos estemos involucrados, hacer una sinergia”. 
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Agregó que para impulsar el desarrollo educativo “nada ni nadie puede sustituir a un buen docente. Esto es 
primordial para el desarrollo. Tenemos que recordar que la educación no sólo es una cuestión técnica de saber 
leer y escribir. Se trata de aquello que adquirimos como visión del mundo y de la sociedad para construir 
ciudadanía. Ser maestro es quizá la profesión más difícil del mundo, pero también la más importante”. 
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México comparte metas con la Unesco: SRE 
DE LA REDACCIÓN 
  

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), José Antonio Meade Kuribreña, ofreció un desayuno 
de trabajo a Irina Bokova, directora general de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés), quien realiza una visita de trabajo a México del 13 al 17 
de marzo. 

En su mensaje de bienvenida, el canciller Meade manifestó que México comparte con la Unesco un profundo 
compromiso por la cultura, la ciencia y la educación y refrendó el interés del gobierno mexicano por profundizar 
los lazos de amistad y establecer nuevos proyectos de cooperación. 

Destacó, asimismo, la relevancia de ampliar los intercambios para apoyar la implementación de la reforma 
educativa que el gobierno de México ha emprendido para garantizar una educación de calidad en beneficio de 
todos los mexicanos. 

Reiteró el interés de México por continuar siendo promotor del reconocimiento, protección y preservación de 
los valores culturales y del patrimonio cultural, así como el compromiso de trabajar con la Unesco para 
fortalecer los mecanismos jurídicos para combatir el tráfico ilícito de bienes culturales. Asimismo, reiteró el 
compromiso del presidente Enrique Peña Nieto por incrementar gradualmente el presupuesto correspondiente 
a ciencia y tecnología. 

Irina Bokova imparte hoy, en la sede de la cancillería, la conferencia magistral “Educación ante todo: una 
educación de calidad para todos como motor de desarrollo económico y social”. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 POLÍTICA 6 

  

  

  

 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 POLÍTICA 6 
 

 
 

 
 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 POLÍTICA 6 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 POLITICA 14 

 

 
Nurit Martìnez 

 

 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 POLITICA 10 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 NACIONAL 9 

Nuestro país ampliará programas de colaboración con la 
UNESCO 
Cecilia Higuera  

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), José Antonio Meade Kuribreña, destacó la relevancia que 
adquiere para nuestro país, el poder ampliar los programas de colaboración con la UNESCO y que permitan 
“apoyar la implementación de la reforma educativa que el gobierno de México ha emprendido para garantizar 
una educación de calidad en beneficio de todos los mexicanos. 
 
Al respecto, aseveró que ese organismo internacional “es un aliado estratégico para impulsar la ciencia, la 
educación y la cultura”, y México comparte ese profundo compromiso, por lo que refrendó el interés del 
Gobierno mexicano por reforzar los lazos de amistad y establecer nuevos proyectos de cooperación. 
 
Indicó lo anterior durante una reunión que sostuvo con la directora general de la UNESCO, Irina Bokova, quien 
realiza una visita de trabajo a nuestro país, los días 13 al 17 de este mes. 
 
 En el ámbito cultural, el canciller Meade Kuribreña reiteró el interés del Gobierno de México por  mantenerse 
como un activo promotor del reconocimiento, protección y preservación de los valores culturales y del 
patrimonio cultural. En este sentido, refrendó el compromiso de trabajar de manera conjunta con la UNESCO 
para fortalecer los mecanismos jurídicos que coadyuven a combatir el tráfico ilícito de bienes culturales. 
 
En este tema, el canciller resaltó el compromiso del Presidente de México, Enrique Peña Nieto, por 
incrementar de manera gradual el presupuesto correspondiente a ciencia y tecnología. 
 
La cancillería destacó que dentro de la agenda de actividades que tendrá  la representante de la UNESCO se 
contempla que impartirá una conferencia magistral “Educación ante Todo: Una educación de calidad para 
todos como motor de desarrollo económico y social”, en la sede de Relaciones Exteriores. 
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Además, la doctora Bokova sostendrá reuniones con funcionarios de la Secretaría de Educación Pública, del 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, del Instituto Nacional de Bellas Artes y de Antropología e Historia, 
así como con las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México.  
 
La UNESCO desde su creación desde 1946 se ha dedicado a promover la educación, la ciencia, la cultura, la 
comunicación y la colaboración entre las naciones, a fin de garantizar el respeto universal de la justicia, los 
derechos humanos y las libertades fundamentales. México es uno de los países fundadores. 
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Adriana Díaz Reyes 
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Proponen expertos retomar lo mejor de programas anteriores 

Reorientar visión de las tecnologías hacia la educación, 
reto de Uno a Uno 
ARIANE DÍAZ 
  

El principal reto del Programa Uno a Uno –compromiso asumido por el gobierno federal que consiste en dotar 
de una computadora a cada niño que curse los grados quinto y sexto de educación primaria– es reorientar la 
visión de las tecnologías como entretenimiento hacia su uso como instrumento educativo, sostuvo Lilian 
Kravzov, directora general adjunta de informática educativa de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 

“El reto es despegarlo del entretenimiento y hacer un uso significativo, pedagógico: para enseñar, para 
aprender, y que se use con bases éticas”, señaló. 

Sobre la intersección de este proyecto y la reforma educativa, impulsada por la presente administración, 
apuntó que convergen en “el reforzamiento a la federalización y esto habla de retomar el camino hacia la 
descentralización y la autonomía escolar, hacia la autonomía de los estados, donde imaginamos que se darán 
proyectos y estrategias diferenciadas a mediano y largo plazos. 

“Llegará el momento en que las escuelas y su comunidad escolar decidan qué contenidos y tecnologías son 
más importantes. Sabemos que para allá vamos. 

“La equidad no significa que todos tengamos lo mismo, sino dar lo que se necesita para mejorar su calidad de 
vida, y estamos empeñados en mejorar la calidad de la educación y aprovechar estas tecnologías para 
hacerlo.” 

La funcionaria participó en la mesa redonda sobre las posibilidades del proyecto, acompañada por expertos en 
educación y nuevas tecnologías en la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Xochimilco. 

En entrevista señaló que el equipo se encuentra en el proceso de diseño y ajustes del proyecto, el cual 
pretende aprovechar lo que ya se encuentra instalado en escuelas, bibliotecas y centros comunitarios con los 
programas Enciclomedia y Habilidades Digitales para Todos, proyectos similares de las anteriores 
administraciones. 
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Incluyen careo con Alberto Bazbaz 

Admite juez pruebas en favor de Gordillo Morales 
ALFREDO MÉNDEZ 

  

El juez federal Alejandro Caballero Vértiz admitió este jueves las pruebas ofrecidas por los abogados de Elba 
Esther Gordillo, entre ellas la testimonial de diversas autoridades federales que participaron en la indagatoria 
en contra de la ex lideresa magisterial, así como la realización de un careo entre el titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, Alberto Bazbaz Sacal, y la maestra, revelaron fuentes 
judiciales. 

En tanto, hasta el momento todas las demandas de amparo que han sido tramitadas en días recientes por 
familiares y personas cercanas a Gordillo ya han sido desechadas por diversos jueces, debido a que no 
existen órdenes de aprehensión en contra de ellos, añadieron funcionarios del Poder Judicial Federal (PJF). 

El juez también aceptó la ampliación de la propia declaración de la maestra y la de sus coacusados, y admitió 
que los abogados de Gordillo puedan interrogar a dos policías y a cuatro funcionarios de la Procuraduría 
General de la República y la Secretaría de Hacienda. 

De acuerdo con fuentes judiciales, el mismo día en que Gordillo apeló de la formal prisión en su contra, 
presentó al juez la solicitud para integrar sus pruebas en el proceso 11/2013 que le fue abierto por delincuencia 
organizada y lavado de dinero. 

La defensa de Gordillo pidió al juez sexto de distrito en procesos penales federales del Distrito Federal 
programarle una fecha para ampliar su declaración y también interrogar a los coprocesados Nora Guadalupe 
Ugarte Ramírez, Isaías Gallardo Chávez y José Manuel Díaz Flores. 

También pidió interrogar a Augusto Bohórquez Pascual y Francisco Israel García Cervantes, funcionarios de la 
Administración General de Evaluación del Servicio de Administración Tributaria (SAT), quienes el 21 de febrero 
elaboraron un dictamen sobre los presuntos desvíos en favor de Gordillo. 

Igualmente, solicitó citar a declarar a Lidia Angélica Córdova Méndez y Humberto Tapia Martínez, peritos en 
contabilidad de la Coordinación de Servicios Periciales de la PGR y responsables de un dictamen del 22 de 
febrero relacionado con las transferencias de dinero del SNTE. 

Además, Gordillo Morales también pidió al juzgador citar a declarar a dos agentes de la Policía Federal 
Ministerial de la PGR que indagaron sus antecedentes y elaboraron sendos informes de investigación el 14 y 
15 de febrero. 
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Solicitó también interrogar a los apoderados de Comercializadora TTS de México y Gremio Inmobiliaria El 
Provisor, señaladas por la PGR como las empresas que fueron usadas para triangular desde el sindicato el 
dinero que benefició a la ex lideresa magisterial. 
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El gobierno de la ciudad no me eligió rector; lo que hizo fue considerar legal al CU, dice 

Por el bien de la UACM, hagamos “borrón y cuenta 
nueva”: Dussel  

Insiste en que antes de este fin de semana buscará a la doctora María Esther Orozco Orozco 

 
El rector interino de la UACM, Enrique Dussel Ambrosini, admitió que en esa casa de estudios aún hay  

incertidumbre por cómo va a reaccionar “la otra parte” Foto Yazmín Ortega Cortés 
ALEJANDRO CRUZ 
  

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) “no me ha elegido como rector” de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México. Lo que hizo fue considerar que el Consejo Universitario (CU) instalado el pasado 29 de 
noviembre –que lo eligió– cumple con la legalidad y eso no es intervención, manifestó el doctor Enrique Dussel 
Ambrosini, rector interino de esa casa de estudios. 

En entrevista con este diario, luego de que la comisión tripartita formada por el Gobierno, la Asamblea 
Legislativa y la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal dio su respaldo a su interinato, consideró 
que por ese motivo “va a ser fácil” defender judicialmente esa decisión. 
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Pero además, subrayó, es la solución al conflicto, porque de lo contrario éste iba a continuar, porque el 
estudiantado ya no hablaba con el rectorado, y el gobierno tiene que ver por el bien común de la sociedad, en 
este caso porque es el que da los fondos. 

Admitió que en la UACM aún hay incertidumbre por cómo va a reaccionar “la otra parte”, la cual, dijo, tiene 
todo el derecho de acudir a las instancias que considere, pero, por el bien de la universidad, “hagamos borrón 
y cuenta nueva. Ser razonables y salir con la cabeza en alto”. De allí que, añadió, buscará ponerse en contacto 
con la doctora Esther Orozco antes de este fin de semana. 

Al hacer un análisis del conflicto en la universidad, Dussel Ambrosini manifestó que en su opinión hubo un 
problema de concepción de la universidad y de lo que es diálogo y la tolerancia, y lo que necesita la institución 
es un rector que sepa dialogar. “No es que la universidad este dividida, la dividió una cierta persona” que 
nunca convocó a todos los miembros del CU. 

Dussel Ambrosini manifestó: “creo que sé como encarar las situación, y eso consiste en darle la palabra a cada 
uno de los agentes”, porque el rector es un miembro del CU, el cual lo puede nombrar y destituir, lo que no 
pasa en ninguna otra universidad; entonces, tiene que haber “una democracia participativa y no un liderazgo 
autoritario”. 

En ese sentido, señaló que propondrá ante el consejo orientar a la UACM hacia los estudios urbanos, que 
disciplinas como derecho, ingeniería, filosofía y literatura tengan esta visión, así como tener una gran 
formación en estudios de administración urbana para “formar miles de administradores de la ciudad”. 

Asimismo, no descartó llevar al CU una propuesta para realizar una restructuración en la oferta académica de 
la institución, como las carreras de reciente creación, pues se debe analizar si son necesarias, si hay demanda 
de las mismas y si cuenta con la plantilla docente necesaria. 
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Acusa al gobierno de solapar la violencia como método de imposición de un rector ilegal 

Niega Orozco haber solicitado la coadyuvancia de la 
comisión tripartita en el conflicto universitario 
ALEJANDRO CRUZ 
 

 Al reiterar que el respaldo de la comisión tripartita al doctor Enrique Dussel Ambrosini como rector interino de 
la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) es una violación a la autonomía universitaria, Es-
ther Orozco Orozco negó haber solicitado la coadyuvancia en el conflicto en esa casa de estudios del gobierno 
de la ciudad, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y la Comisión de Derechos Humanos local. 

Por medio de un comunicado de prensa, afirma que la intervención de dichas instancias fue decidida de 
manera unilateral y fue aceptada por la rectoría “como una muestra de voluntad política”, pero se excedió en 
su papel de coadyuvante. 

Insistió en que el respaldo a Dussel Ambrosini sienta un precedente negativo para las universidades públicas y 
autónomas, por lo que de nueva cuenta advirtió que iniciará acciones legales para “hacer valer la legalidad en 
la institución” 

Asimismo, acusó al gobierno de la ciudad de “solapar la violencia como método de imposición de un rector 
ilegal”. 

El Movimiento en defensa de la legalidad en la UACM señaló que la comisión tripartita cumplió de manera 
responsable su papel de coadyuvante y que al respaldar la legalidad del CU instalado el pasado 29 de 
noviembre y respaldar al rector interno se inicia una nueva etapa en la vida universitaria, que “estará fincada 
en principios éticos, rigor académico y compromiso comunitario”. 

Señaló que se realizan los últimos procedimiento técnicos para otorgar los primeros 60 millones de pesos del 
presupuesto de la universidad al rector interino y al encargado de despacho de la tesorería, Carlos García Neri. 

Agregó que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje ya reconoció a Federico Anaya como encargado de la 
oficina del abogado general, por lo que se podrán iniciar las negociaciones para el depósito de las cuotas 
sindicales retenidas desde 2010, además de reinstalar a los trabajadores administrativos y académicos 
despedidos y suspendidos injustificadamente por la administración orozquista. 
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Conciliar, función de un rector: GDF 
GABRIELA ROMERO 
  

Para el secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano Cortés, la función de un rector es la 
conciliación y entender que su principal obligación son los estudiantes y que ante eso no vale ningún interés de 
carácter personal. 

“La función de un rector –me parece que el discurso del doctor (Enrique) Dussel lo dice con esa claridad– es 
de conciliación; no debe tomar partido, no puede ser rector de un grupo que lo apoya y de otro no”. 

Entrevistado al término del informe de los primeros 100 días de actividades como jefe de Gobierno del Distrito 
Federal de Miguel Ángel Mancera Espinosa, Serrano Cortés amplió que el gobierno de la propia universidad 
requiere de un rector que tenga claro que su obligación primordial son los estudiantes. 

El funcionario lamentó las descalificaciones hechas por María Esther Orozco Orozco al GDF, “pero si en ese 
lugar hubiera estado cualquier otro organismo, igual estaría en el núcleo de la descalificación”. 

Aseguró que la ex rectora está en su derecho de acudir ante las instancias que considere pertinentes, pero 
puso énfasis en que “ese mismo derecho tienen todos”. 

Categórico, el secretario de Gobierno puntualizó que la comisión tripartita no eligió al rector de la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México (UACM); eso lo decidió el Consejo Universitario. “Nosotros reconocimos a 
ese consejo, porque simple y llanamente hay un documento que lo avala. Un documento del 26 de noviembre 
que fue suscrito por la propia ex rectora, la señora Orozco. Al final de cuentas hay que honrar los acuerdos”.  

Dijo que están tranquilos con el comunicado emitido, “porque creemos que fue una decisión que 
primordialmente busca atender la necesidad de los estudiantes”. 
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Alistan estrategia contra inseguridad 

“Dramático” deterioro alrededor de planteles del 
Colegio de Bachilleres 
ARIANE DÍAZ 
  

Para paliar la inseguridad que aqueja los planteles del Colegio de Bachilleres, las autoridades diseñarán una 
estrategia basada en cuatro pilares fundamentales: la definición de un código de ética consensuado por la 
propia comunidad, el autocuidado, el impulso a las relaciones entre hombres y mujeres con perspectiva de 
género y el fortalecimiento de una cultura de paz, afirmó la directora general de la institución, Sylvia Ortega 
Salazar. 

En entrevista, luego de su participación en una mesa redonda en la Universidad Autónoma Metropolitana 
Xochimilco, la funcionaria consideró “dramático” el deterioro en el entorno de los planteles debido a 
“fenómenos relacionados con el narcomenudeo, la extorsión a los jóvenes a la hora que salen, el peligro que 
significa la venta ilícita de alcohol o los antros sin regulación, lo que impacta negativamente en su satisfacción 
y adhesión a la escuela”. 

Detalló que las medidas aún no están implementadas y en su oportunidad se darán a conocer como parte del 
plan de desarrollo institucional. 

“Necesitamos que sean las comunidades las que acuerden un código de comportamiento y no acudir a la 
denuncia, sino al autocuidado; además, que hombres y las mujeres tengan relaciones cálidas, adecuadas y 
enriquecedoras, y un fuerte refuerzo de la cultura de la paz y la administración del conflicto”. 

Explicó que las medidas se pondrán en marcha mediante cursos, talleres, foros de discusión, actividades 
especiales y, “sobre todo, con el involucramiento de todos para vernos unos a otros. Eso tiene mucho éxito. 
Cuando la comunidad está de acuerdo y dice: ‘así me voy a comportar, estos son mis límites’, da buenos 
resultados porque no hay una imposición”. 

Agregó que el exhorto es que cada plantel tenga sus reglas y que “no haya ‘ahora sí, mañana no’. Hay que irlo 
construyendo”. 

Respecto del entorno, agregó, “estamos impulsando los consejos de seguridad, donde participan las 
delegaciones, las policías, las fiscalías, los ministerios públicos, las autoridades escolares de la demarcación, 
los padres de familia y, eventualmente, alguna representación de maestros y estudiantes”. 

Esos cuerpos, que se reúnen esporádica pero estratégicamente, “son muy eficaces porque se acuerdan 
medidas concretas, como ‘sendero seguro’ y acompañar las horas de salida, entre otras”. 
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Agregó que también se puede hacer un seguimiento mediante indicadores, que “por fortuna ya existen y 
podemos medir; vamos a hacer un estudio de línea de base para monitorear y actuar con mucha consistencia 
en esa dirección. Necesitamos a todos”. 
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Estudiantes de CCH bloquean Insurgentes 

 
Una protesta de estudiantes del CCH bloqueó carriles de avenida Insurgentes frente a CUFoto Francisco Olvera 

EMIR OLIVARES ALONSO 

  

Estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) marcharon del Parque de la Bombilla a Ciudad 
Universitaria de la UNAM en demanda de la reinstalación de sus compañeros expulsados del plantel 
Naucalpan y de la cancelación de la actualización de ese sistema de bachillerato. Los aproximadamente 50 
jóvenes bloquearon por más de una hora avenida Insurgentes, a la altura de la rectoría. Una comisión informó 
que aparentemente uno de los seis expulsados –que ya no forma parte del movimiento– fue reinstalado en el 
plantel Vallejo. Una representante de Servicios a la Comunidad habló con la comisión y aseguró que ninguno 
de los expulsados temporalmente ha sido reinstalado y que los casos serán revisados por el Tribunal 
Universitario. Hubo jaloneos con los granaderos que los replegaron. 
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OPINIÓN 
 
 Francisco Garfias, Arsenal 

 
Rafael Moreno Valle es el único Gobernador que ha corrido a 40 maestros que se rehusaban a 

someterse al famoso examen de evaluación. Eran líderes de otros dos mil que también lo 
rehusaban. El hombre nos dijo que habló con Emilio Chuayffet. Le pidió respaldo. El Titular 
de la SEP respondió en forma institucional. (Excélsior, p. 4) 
 

 Con Pies y Cabeza 
 

Nueva materia escolar.  Propuesta. La Titular de la Secretaría de Salud, Mercedes Juan, dio a 
conocer que trabaja en coordinación con la SEP para establecer una nueva materia en 

educación básica, para enseñar a los niños la necesidad de alimentarse sanamente. La 
funcionaria federal consideró que no está lejos el día que los alimentos altos en grasa, sales y 
azúcares, llamados chatarra, salgan de las escuelas. (Milenio, p. 8) 
 

 Rozones  
 

Y que les quitan el día. La advertencia del Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, de que a 
partir del próximo curso sancionarán a los maestros faltistas... ya se adelantó en Guerrero, 
donde dejaron sin salario a seis mil 209 maestros y administrativos que no dieron clases para 

protestar contra la Reforma Educativa. Ah, y en Chiapas descontarán un promedio de 411 
pesos a siete mil 300 maestros que andan en todo menos en las aulas. Va en serio, eh, va en 

serio. (La Razón, p. 2) 
 

 Eduardo Revilla, Recursos Públicos 

 
El IVA en alimentos y medicinas tiene un claro efecto regresivo la última vez que el PRI analizó 
-seriamente- la posibilidad de gravar  la venta de alimentos y medicinas. La iniciativa del 

Presidente Fox en ese sentido, cabildeada por su aliada, la diputada Elba Esther Gordillo, 
estuvo muy cerca de franquear el camino en la Cámara de Diputados. Al mero final, el 

Presidente del PRI -Roberto Madrazo- se arrepintió de apoyar la medida y embarcó a la 
entonces Secretaria General del partido a tener que notificar al Presidente Fox del fracaso de 
sus labores como gestora legislativa. Roberto Madrazo, quien regresaba con un recado con las 

advertencias de rigor por parte de la profesora, era el entonces diputado Emilio Chuayffet. (El 
Economista, p. 12) 
 

 José Emiliano Montiel, Ciudadanía y Gobierno 
 

Mientras la SEP anunció que descontará los días a maestros que en lugar de dar clases hagan 
plantones y marchas, en la capital del país, Antorcha Campesina, el rijoso grupo pretende 
someter a la administración estatal, entre sus demandas está el pago de salarios a maestros 

no reconocidos oficialmente ¿cederá el ejecutivo estatal? (Diario Imagen, p. 14)  
 

 Eduardo Revilla, Recursos públicos 
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“Comenta la iniciativa del ex Presidente Fox para gravar con IVA alimentos y medicinas, 
cabildeada en  el PRI por Elba Esther Gordillo y rechazada por Roberto Madrazo, presidente 
de ese partido. “El mensajero de Madrazo, quien regresaba con un recado para su jefe con las 

advertencias de rigor por parte de la profesora, era el entonces diputado Emilio Chuayffet. 
Supongo que cuando Elba Esther supo que don Emilio sería el Titular de la SEP en esta 

administración, supo también que sus días al frente del magisterio nacional estaban 
contados”. (El Economista, p. 12) 
 

 Blanca Heredia, Mirando de lejos 

 
“Desde mi punto de vista, el componente más fundamental de la gobernanza educativa, cuya 

legislación secundaria se discute ahora, es el relativo a la generación de un marco 
institucional que regule el ejercicio de la profesión docente, que organice el acceso, promoción 
y permanencia en los cargos docentes y directivos con base en el mérito profesional y que, por 

esa vía, contribuya a elevar la calidad docente. En concreto: la creación del Servicio 
Profesional Docente (SPD). La reforma en curso reconoce de manera explícita el serio déficit en 

calidad docente y hace de la creación del SPD el instrumento clave para atender el problema. 
Sería fundamental, con todo, pensar a fondo el tema, pues de ello dependerá mucho el éxito 
de la Reforma Educativa”. (La Razón, p. 2)  
 

 Eduardo Revilla, Recursos públicos 
 

Comenta la iniciativa del ex Presidente Fox para gravar con IVA alimentos y medicinas, 
cabildeada en  el PRI por Elba Esther Gordillo y rechazada por Roberto Madrazo, presidente 

de ese partido. “El mensajero de Madrazo, quien regresaba con un recado para su jefe con las 
advertencias de rigor por parte de la profesora, era el entonces diputado Emilio Chuayffet. 
Supongo que cuando Elba Esther supo que don Emilio sería el Titular de la SEP en esta 

administración, supo también que sus días al frente del magisterio nacional estaban 
contados”. (El Economista, p. 12) 
 

 José Rubinstein, Informes deformes de la ASF 

 
“En referencia al magisterio, la ASF determinó que los gobiernos estatales reintegren al erario 
14 mil 212.2 millones de pesos que fueron entregados como pagos o apoyos indebidos 

principalmente a maestros y comisionados del SNTE”. (Excélsior, p. 28) 
 

 Adrián Trejo, La divisa del poder 

 
“La Secretaría de Educación de Guerrero anunció sanciones -descuentos en la nómina- para 
los trabajadores de la educación -docentes y administrativos- que no se han presentado en 

sus centros de trabajo”. (El Financiero, p. 31)  
 

 Termómetro 

 
“A la baja: Los maestros de Guerrero y Oaxaca aglutinados en la CNTE, que ayer radicalizaron 

su movimiento con bloqueos y secuestro de unidades de transporte”. (Ovaciones, p. 2) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 EL CORREO 

ILUSTRADO 
8 

Apoyo desde Alemania a Enrique Dussel 

Felicitamos a la comunidad de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) por el nombramiento 

de Enrique Dussel Ambrosini para fungir como rector de esta institución. 

Estamos convencidos de que la personalidad del doctor Dussel, su experiencia como profesor invitado en 
diversas universidades internacionales y su experiencia en la formación e interlocución de escuelas de 
pensamiento, contribuirán al desarrollo académico de la UACM en sus tareas de investigación, docencia y 
difusión. Ayudará también a colocarla como un referente académico y científico en México y a escala 
internacional. 

Matthias Lutz-Bachmann, vicerrector de la Universidad de Frankfurt, y Jorge Zúñiga 

Orozco debe pedir perdón 

La señora Esther Orozco debe pedir perdón a los estudiantes a quienes agravió durante el movimiento 
realizado en 2012 en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). En primer lugar a Pedro 
Cortés Catorce y a Uriel Sandoval, heridos gravemente. Pedro fue agredido por un afín a Orozco; Uriel, por las 
fuerza policiacas. Pedirles perdón a esos dos muchachos bastaría: sería un gesto simbólico, generoso y lleno 
de significación. 

Pero es posible que la obtusa personalidad de Orozco se lo impida: parece haber algo en su sique, algo 
profundamente oscuro y torcido, que le prohíbe esos gestos humanos. 

Insultó y calumnió a los estudiantes. No titubeó al hacerlo. Es dudoso que les pida perdón, gesto que a tantos 
en la UACM nos parecería necesario. 

Si no les pide perdón a Pedro y a Uriel, esta mancha infamante la acompañará el resto de su vida. 

Si lo hace, salvará para ella y para su conciencia una mínima, pero esencial porción de honra y de sensatez. 

David Huerta 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/13 POLÌTICA 10 

Clase Política 

Descuentos a maestros faltistas 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Después de tantas amenazas incumplidas contra profesores y trabajadores faltistas del sector educativo, el 
gobierno de Guerrero tomó la iniciativa y les aplicó descuentos. En caso de reincidencia, se dará por concluida 
la relación laboral, tal y como lo señala la ley”. 

Cabe recordar que desde hace tiempo el gobernador guerrerense, Ángel Aguirre Rivero, tomó posición crítica 
ante las irregularidades en las escuelas, al denunciar la existencia de miles de “comisionados” que cobran sin 
trabajar. Esa revelación ocasionó una fuerte respuesta de la entonces dirigente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, quien ahora no está en condiciones de actuar. 

La cosecha 

“La nuestra es una izquierda sin dueños, una fuerza política inteligente, propositiva y ordenada a favor de la 
ciudad”, afirmó el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, durante un mensaje ante 
representantes de todos los sectores sociales y de diversas organizaciones políticas. El mandatario se 
comprometió a dialogar con todas las fuerzas políticas, con todas las autoridades locales, estatales y 
federales, pues sostuvo no tener confusión entre los valores políticos y las responsabilidades institucionales. 
La izquierda, indicó, es una forma de independencia jamás atada, es símbolo de libertad y el DF se gobernará 
con ese ideario, con convicción progresista, pero sin distingos. Gobernaré por y para el bienestar de los 
capitalinos, ofreció. 

Con intervenciones a favor del presidente de la Comisión de Energía, David Penchyna, y del también priísta 
Manuel Cavazos, el Senado aprobó la Estrategia Nacional de Energía, que se considera base para la 
anunciada reforma energética que vendrá más adelante y que, según los enterados, permitirá a México 
acelerar su crecimiento económico y social en los próximos 15 años. 

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados comenzó ayer por la tarde el análisis de la 
iniciativa en materia de telecomunicaciones. Su presidente, Julio César Moreno, anticipó que, con el apoyo de 
los coordinadores parlamentarios de PRI, PAN, PRD y PVEM, se esperaba que fuera aprobada de inmediato, 
para presentarla ante el pleno en la sesión del martes venidero. 

El senador Teófilo Torres Corzo, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico del Senado, 
preside los trabajos de conmemoración de los 400 años de relación México-Japón, gran oportunidad para 
reforzar los lazos de amistad y cooperación entre ambos países. 
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15/03/13 POLÌTICA 10 

El Foro Económico Mundial –World Economic Forum–, le otorgará un reconocimiento como Young Global 
Leader 2013 a Simón Levy, quien será reconocido junto con otros 200 jóvenes de todo el mundo. Levy será 
reconocido por su trabajo al frente de Calidad de Vida, Progreso y Desarrollo, empresa paraestatal del 
Gobierno del DF; este premio se le da a jóvenes valores que ya influyen en el mundo financiero y político. 
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